

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN



Seta al MES  
 3,50  
 7  
 14  
 21  
 28  
 35

# Diario de Avisos

## PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse  
**AL ADMINISTRADOR**

Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOWIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

## Primeras chispas

### revolucionarias

Han llegado los acontecimientos que tantas veces hemos presagiado, en este mismo lugar del DIARIO, por lógicas consecuencias deducidas del malestar del proletariado, malestar agravado este invierno por la complicación del problema de las subsistencias.

El hambre, ese destructor de la sociedad, se ha exteriorizado en la Ciudad condal.

Más de cuarenta mil famélicas familias condenadas en Barcelona á huelga estomacal, han servido de instrumento á los anarquistas catalanes para organizar un temible meeting, más temible por las ideas, conceptos y consejos en él vertidos que por el número de asistentes, no obstante ser éstos miles, y ante los cuales desfilaron varios oradores que, más que discursos, les dirigieron claras, concisas, escuétas y terminantes excitaciones del más rabioso anarquismo, para arrastrarlos á los procedimientos francamente revolucionarios, de carácter social, que hubiesen llenado de sangre, luto y desolación á la Capital del Principado, si las previsoras autoridades no hubieran acumulado elementos represivos en los alrededores del Palacio de Bellas Artes, donde tuvo lugar el meeting.

Si al hambriento, que no razona; si al desesperado, por lo que él estima una injusticia; si al necesitado, al pobre, ayuno ante el festín del opulento; si al escudado, por las privaciones, se le muestran las pringosas robusteces del ahito, y, para mayor efecto, en los momentos en que una crisis económica llega á su período álgido, espíritus del mal les dicen que el capital es trabajo suyo acumulado, y que la producción acaparada representa el robo que el burgués comete con el sudor del obrero; si en el instante mismo en que la masa obrera sufre las torturas de los no satisfechos imperativos dictados del hambre, se les señala á los privilegiados preparándose á malgastar miles de duros en las tumultuosas, báquicas y locas diversiones carnavalescas, qué de extraño es que impulsados por los eternos enemigos del or-

den, crean aquellos infelices hambrientos un acto justo asaltar una tahona para saciar el hambre, y hasta una taberna para mitigar su sed?

Toda la Prensa catalana, sin excepción alguna, juzga al meeting del domingo como prólogo de graves sucesos de los que derivarse pudieran complicaciones perturbadoras por modo inesperado de la vida de aquella capital, ya muy castigada por las crisis que quebrantan todas las energías industriales y debilitan las iniciativas productoras, siendo también unánime la opinión al estimar de imprescindible necesidad una solución pronta, radical, enérgica, en el problema de las subsistencias, causa principalísima del malestar del obrero, por los altos precios que alcanzan los artículos de primera necesidad.

Bueno que las autoridades, con sus acertadas precauciones y precavidas medidas, hayan evitado el desbordamiento de aquella muchedumbre, cuyas débiles cabezas exaltarán los oradores con cuatro frases tan sobradas de relumbrón y efectistas como faltas de lógica y de justicia; mas no deben olvidar los gobernantes que el meeting de Barcelona tiene semejanzas con el primer toque de atención de la fuerza armada antes del ataque, y que de repetirse, presentaría (¿quién sabe! otra forma, por obedecer el fenómeno á la más pavorosa y terrible de las causas, la que tantas veces ensangrentó la tierra:

**El hambre.**

### DE GANADERIA

## El establo modelo

Los establos modernos en Bélgica y Dinamarca distan muchos de los nuestros, fríos, húmedos, sombríos, sin ventanas, medio enterrados y, las más de las veces, exiguos para contener el ganado durante el invierno.

Los establos modernos tienen su orientación hacia Oriente, en disposición de recibir el sol de la mañana, pues se considera la exposición más sana y mejor para la humedad. Han de responder los establos á los tres factores esenciales de toda buena higiene: aire, luz y limpieza.

Las dimensiones se calculan según

el número de cabezas que han de contener, tomándose por base un doble del espacio que ha de ocupar cada vaca echada.

Los muros altos, recubiertos de cal, provistos de grandes ventanas, en suficiente número para que la luz penetre en todos los rincones.

El suelo de los compartimientos ocupados por las vacas tienen un poco de elevación, con rampa hacia arriba, de una superficie igual, impermeable y que pueda limpiarse con facilidad.

Están provistos de chimeneas giratorias, que aseguran la aireación del establo.

Las grandes granjas están provistas, además, de un establo de verano, especie de cobertizo sin muros, pero en la misma disposición el suelo y los pesebres que los establos del invierno.

La ventilación es un factor importantísimo, puesto que el oxígeno activa en el animal, como en el hombre, los cambios nutritivos, y la regularidad de estos cambios ejerce una influencia bienhechora, no solo en la calidad de la leche, sino en los tejidos, y por consiguiente, en la calidad de la carne.

La ventilación es indispensable para expulsar el ácido carbónico que se desprende de la respiración de los animales, y que, acumulado, favorece á multitud de microorganismos que comprometen la salud de las bestias y la calidad de la leche.

La luz intensa destruye el moho que proviene de la humedad.

El encalo debe hacerse dos veces al año cuando menos, y sacando dos veces por día el estiércol, y haciendo por último, correr el orin para que no se detenga; procurándose sacar de los pesebres los desechos de los piensos. Semanalmente los establos se limpian hasta en los más escondidos rincones, encalando los nidios que puedan servir de albergue á los insectos.

Las vacas mismas han de ser objeto de una escrupulosa limpieza todos los días, lavándose los cuartos traseros, ubres y vientre.

Es práctica tratar á las vacas con dulzura y evitar los malos tratos, y, por último, procurar que la cama sea siempre del mismo espesor, extrayendo los excrementos que puedan comunicarle humedad.

## El viaje del Rey á Paris

Uno de los comités nombrados última los preparativos para el reci-

miento del Rey de España y lo someterá en breve á la aprobación de Mr. Delcassé.

La avenida de la Opera será espléndidamente adornada.

Otro comité adornará la avenida del Eliseo, dirigirá un mensaje al monarca y dará un gran banquete.

## ¡LOS DESCENDIENTES!

Con un roncal en el cuello; con una escoba en la mano y con la cara tiznada y cubiertos con andrajos, que haciendo ofensa á la vista molestaban al olfato; dando voces; profiriendo groserías y empujando, por los impulsos del vino, á los que hallaban al paso; divorciados del buen gusto y con la idiotéz en tratos; con la urbanidad reñidos; con el insulto en los labios y repartiendo brutales pisotones y codazos, iban ayer dos robustos zagalones disfrazados, por el paseo, rindiendo culto á Momo y culto á Baco.

—¿Usted conoce á esos mozos? —me preguntó amostazado un amigo forastero— y ruboroso y muy bajo así le dije al oído:

—Esos son dos ciudadanos que hasta... ¡puede que se crean descendientes de Juan Bravo!

JOSÉ RODA.

## INTANZA DE CRISTIANOS

Espantan las noticias que se reciben de Viena, sobre los sucesos de Bakn.

Los musulmanes, que habían sido armados por el Gobierno, han cometido horribles excesos contra los cristianos.

Durante tres días han sido perseguidos sin piedad hombres y mujeres, ancianos y niños, realizando una verdadera carnicería.

Se hicieron fusilamientos en montón y se saquearon las casas, siendo degollados sus habitantes.

Los musulmanes perseguían á los cristianos por las calles, en las cuales quedaron más de mil muertos.

Con los cadáveres cometieron atrocidades, ensañándose en ellos hasta saltarles los ojos y mutilarles horriblemente los miembros.

El Gobierno, la policía y las tropas permanecieron impasibles ante escenas tan salvajes. Sólo cuando los armenios, hartos ya de la persecución de que eran objeto, se lanzaron armados á la calle, es cuando intervinieron para restablecer el orden.

La policía había entregado á los tártaros armas y municiones.

## Sin distraz

—¿Me conoces?—me preguntó con voz chillona, aguda y penetrante, una extraña visión que detuvo mi paso en el día de ayer.

—¿Quién soy?—volvió á decirme el necio, que no reparó en que yo no podía ocuparme de semejante disquisición.

No articulé una palabra y seguí mi camino, procurando desviarme de la marcha que llevaba mi raro y no esperado interlocutor.

El, viendo mi silencio, soltó una estrepitosa carcajada y se alejó corriendo... corriendo como un loco. Al poco tiempo, me vi acometido por muchos otros que gesticulaban, saltaban, gritaban y se acercaban á mí con las mismas interrogaciones. Entonces juzgué que me había extraviado, sin duda alguna, y que había caído de plano en una tierra habitada por insensatos.

—¡Dios mío!—dije para mí.—¿No sería mejor que se preguntasen ellos á sí mismos: si se conocían? Si contemplasen, á la vista de un límpido espejo, sus rostros, ¿reconocerían en el distraz su propia persona? Juzgo que no. Y dirigiéndome á ellos, grité con toda la fuerza de mis pulmones.

—Si, os conozco. Sois unos pobres ilusos que vivís en el más triste engaño. ¿No veís que sois peregrinos como yo? ¿Por qué os entreteneis? ¿No sabéis que puede ser hoy el término de vuestro viaje y no podréis entrar en el descanso duradero, porque vuestros ojos, cegados por la máscara que lleváis, no son capaces de resistir los infinitos resplandores de la indecisa luz que alumbró aquellos hermosos parajes? ¿No veís que os juzgarán ineptos para compartir el gozo con los pacíficos moradores de nuestra patria y os exponéis á perder para siempre el derecho de ciudadanía?

—¡Fuera! ¡fuera!—gritaron los necios y me obligaron á huir y correr sin descanso hasta refugiarme en este lugar bendito. Aquí me amaneció el nuevo día.

Hállase entre tanto mi alma trasportada por la contemplación á otras

## FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS." (60)

### El Angel del Pueblo,

POR

### Clemence Robert.

los artesanos de mármol formando cuadro, el conjunto resplandeciente de dorados, de pedrería, de brillantes sedas, que ostentaban en sus trajes los concurrentes, contribuía todo á que el hábito negro de sor Marta se destacase de un modo tan notable, que de todas partes se la veía y las miradas todas se fijaban en ella.

La religiosa de la Visitación se distinguía tanto en este sitio por la humildad con que se presentaba, como enaltecido era su nombre en el mundo por la práctica de las más elevadas virtudes.

Para ella que se hallaba siempre poseída de un sentimiento de benevolencia, era considerado el brillo de esta reunión con infantil dulzura, paseaba su mirada tranquila y

carifosa sobre este espléndido conjunto como en un bello día hubiera en su ciudad contemplado los rayos del sol reflejándose sobre los claros lagos y sobre sus floridas riberas.

Por todas partes y en todas ocasiones, ya lo hemos dicho, una verdadera atracción la arrastraba hacia la desgracia y en medio de todo aquel mundo indiferente sus ojos se dirigían á menudo á una joven que, lejos de introducirse entre la multitud para llegar á las primeras filas, se había dejado caer, tal vez sufriendo y debilitada, sobre una de las banquetas de terciopelo carmesí que guarnecían los huecos de las ventanas de la galería.

Llevaba una diadema de perlas y un vestido de seda de un color gris oscuro, y bajo la inmovilidad triste de sus facciones parecía estinguirse su alma como esas nubes claras y estendidas.

La presencia de sor Marta era el acontecimiento del día; no se hablaba de otra cosa en todos los grupos y nunca el renombre de los títulos, de la belleza y de la juventud

había producido tanta sensación en la corte.

Un ministro de la restauración se aproximó á la hermana de la Caridad.

—Este es, la dijo, el fin de las calamidades de la Francia, y vos, hermana, que habeis conocido tantos cambios de gobierno, debeis bendecir con gozo á este que es el único estable.

—Para mi, Excmo. Sr., no hay más verdadero gobierno que el de Dios, y este no se podrá cambiar jamás,—contestó Marta con su sencilla ingenuidad.

—Vos queréis, por lo menos, mirar á los reyes como sus ministros, y en ese caso os creo satisfecha porque el Señor haya escogido á los Borbones para ese puesto.

—Como aldeana y como religiosa,—respondió Marta—no conozco en mi extrema ignorancia nada de lo que no concierne á mi estado. Yo jamás he visto en mi vida más que dos cosas, el bien y el mal; el primero para bendecirle venga de donde viniere; y el segundo para aliviarlo hasta donde me sea posible.

Y en efecto, á esto se limitaba la política de Marta.

De allí á un momento un ugiar anunció la llegada del rey.

Luis XVIII se presentó acompañado de los príncipes.

En aquel momento un movimiento general se verificó en la galería; todo el mundo se acercó al rey menos Marta, que seguía con la vista á su pobre aislada, la dama del traje gris, que, al entrar el soberano, se levantó y fué á acercarse como todos, aunque siempre con aquel aire indiferente y abatido.

La presentación de Marta fué la primera. El conde de Artois, que la había conocido en Besaucon, la tomó de la mano para conducirla, y dirigiéndose hacia el duque de Angulema la dijo:

—Sor Marta, tengo el gusto de presentaros á mi hijo mayor, el duque de Angulema.

Y dirigiéndose al príncipe:

—Esta mujer,—continuó,—ha hecho durante su vida todo el bien que ha podido, habiendo logrado ser una verdadera provi-

regiones más sublimes donde bebe agua refrigerante que la reanima de las amarguras de ayer.

De este arrobamiento me saca un canto dulce, pero lúgubre; armonioso y severo a la par; sencillo y magestuoso al propio tiempo. «Cambiamos de vestimenta, dice la salmodia, vistámonos de ceniza y cilicio; ayunemos y lloremos ante el Señor... Y mientras se dejan oír estos graves acentos, observo que un ministro del Altísimo, dignas las frentes de los que á él se acercan con ceniza, diciendo con sentenciosa voz. «Acuerdate hombre de que eres polvo y de que en su polvo convertirte has.»

—¡Oh! ¡qué grande es Dios y qué infinita es la misericordia suya!—exclamo yo, al escuchar tan sublimes sentencias.

Él recuerda hoy al hombre verdades que jamás olvidarse debieran. Al través de los luminosos rayos de tan celestial doctrina, el hombre se ve obligado á confesar que es un compuesto de nada y miseria.

La parte material de que se compone es un montón de polvo, un pequeño puñado de ceniza... ¡nada! Porque ¿qué nos queda de las generaciones que pasaron? Sus cuerpos confundieron de tal suerte con la tierra miserable que á nosotros no nos es dado hallar una sola molécula para clasificarla.

La parte espiritual; el alma, inmortal y que jamás perece; ese soplo divino que dignifica al hombre... cuando se deja arrastrar por las pasiones, cuando desoye la voz de la recta razón iluminada por la sobrenatural antorcha de la fé, convirtiéndose en sentina de abominables delitos: es un conjunto de miserias.

«Miseria y nada! Tales somos sin disfraz. Urge escuchar la invitación que hoy nos hace la Iglesia Santa, deponiendo la máscara para estudiarnos al resplandor de las verdades reveladas y clamando al unísono de la salmodia: «Atiéndenos, Señor; y ten misericordia; porque pecamos contra Ti.» Así, solamente, podremos seguir tranquilos nuestro viaje de ultratumba: sin disfraz.

El peregrino Segovia 8, Marzo, 1905.

«Por Castilla»

Así se titulará una revista decenal que comenzará en breve á publicarse en Madrid.

Los propósitos y las aspiraciones de este nuevo periódico están compendados en las siguientes líneas:

«Reflejar en Madrid las aspiraciones, deseos y propósitos de cuantos en las provincias castellano-viejas trabajan, producen, luchan y á su bienestar concurren entusiastas y animosos: Ser en la capital de la nación expresión viva y vigorosa de lo que siente, quiere y merece la tierra en que nacimos: Llevar su voz en los anhelos, su protesta en las reclamaciones, su voluntad en todo tiempo y para toda resolución de patrio

interés; Batallar continuamente por lo que á Castilla importa y á los castellanos se refiera: A esto aspiramos; para esto acometemos la publicación de una revista cuyo lema y programa son las dos palabras de su título.» «No queremos seguir aguardando á que un calvario de amarguras y privaciones dé notoriedad á los que pueden conseguirla sin abandonar sus lares. No queremos que los fulgores del genio, los inventos del sabio, las enseñanzas del maestro, en lo inédito queden mientras Madrid no los descubre y acepta previa una peregrinación dolorosa. No queremos que los clamores de Castilla sigan siendo desoídos, sus peticiones archivadas, sus reclamaciones miradas con desdén, sus quejas con lástima...»

«Queremos llegar á conseguir que las Diputaciones castellanas vivan federadas para mejorar, acrecer y defender sus intereses; para que señalen una red de comunicaciones verdaderamente provechosa á los pueblos, sin que una provincia se beneficie á costa de la inmediata. Queremos que de esta federación salga la unificación de los servicios de la Beneficencia, Sanidad é Higiene, con un Manicomio regional, el mejor de España; Hospitales clínicos, allí donde de la enseñanza de la Medicina los requiera; Hospicios, que sean Escuelas modelo de Artes y Oficios para los huérfanos y desamparados...»

El programa de «Por Castilla», como se ve, es laudable y simpático. El nuevo colega viene á realizar una labor necesaria y meritoria.

LOS CARNAVALES

Teatro Miñón

Seguramente fué anoche el baile más concurrido, el del teatro Miñón, sin que la animación y la alegría decayeran ni un solo instante, desde las diez de la noche,—hora en que comenzó la fiesta,—hasta las cinco de la madrugada. ¡Que ya son horas dedicadas á la diosa Terpsicore!

Sobre una mullida alfombra, formada por el confetti y por los restos de las serpentina que se entregaban de palco á palco, después de haber sido lanzadas con coraje, se agitaban centenares de parejas, entre las que se veían lindísimas manolas; cocineras, con las que hubiera hecho cualquiera muy buenas migas; dos esclavas graciosísimas; algunos capuchones rojos, que encendían la sangre del menos impresionable y varios pierrots y arlequines, que saltaban enloquecidos entre el graneado fuego de las tiras de papel.

La orquesta dominaba con sus acordes aquella estruendosa gritería y de lo hermoso y enloquecedor de aquel cuadro da idea el hecho de que muchos que entraron en el Teatro Miñón, sólo con el propósito de dar un vistazo, abandonaron el local cuando las mujeres devotas acudían al templo á recibir la ceniza sobre sus frentes.

En el ambigü se hizo un extraordinario gasto de fiambres y de bebestibles; no se registró suceso alguno la mentable y, en fin, los organizadores de estos bailes merecen los plácemes más sinceros por el acierto y buena organización de tan agradables fiestas.

El Paraíso

Esta favorecida sociedad, cuya junta directiva dispuso toda clase de atenciones á los redactores del DIARIO DE AVISOS—puede estar orgullosa del resultado de los bailes con que ha festejado el carnaval.

En aquel hermoso salón—el más amplio de todos los salones de los centros de recreo de Segovia—se dió cita anoche lo más alegre de la gente joven y á la hora en que allí penetramos era incontable el número de las máscaras que se veían.

A los alegres acordes de un hermosísimo piano de manubrio, colocado en el centro del salón, é iluminados por una espléndida instalación de gas acetileno, cuantos anoche acudieron á El Paraíso, sintieron que las horas se deslizaban insensiblemente, hasta llegar las primeras de la madrugada en que el vertiginoso galop constituyó la nota final de aquel enloquecedor regocijo.

Hubo en El Paraíso muchos y muy caprichosos disfraces y Evas muy guapas, sin que la serpiente del escándalo turbase el buen orden que allí reinaba.

Nuestra enhorabuena á la junta directiva.

El Paraíso, cumpliendo al pié de la letra con cuanto el Reglamento de espectáculos dispone, ha instalado hasta enfermería, por si la hiciera necesaria algún accidente desagradable.

Afortunadamente los únicos heridos que anoche se registraron eran víctimas de los dardos de Cupido, y esos tienen cura, porque terminan en boda casi todos.

La Góndola azul

Cada fiesta que celebra esta favorecida sociedad, constituye para ella un brillante y lisonjero triunfo.

Así se explica que el baile de anoche superara en concurrencia y lucimiento al celebrado el primer día de carnaval, y es ya bastante decir.

La juventud y la belleza parecían haberse ido anoche á refugiar en el lindo salón de la calle la Victoria y entre los muchos y caprichosos disfraces que allí había, merecen especial mención una japonesa, una dama antigua, un precioso bebé y algunas docenas de gitanas y chulas que llevaban con singular gentileza el rico mantón de Manila.

El baile duró hasta cerca de las cinco de la mañana, sin decaer por un momento la animación.

La Unión Mercantil

El salón resultaba insuficiente para contener la numerosa y alegre concurrencia que en él había, y entre la cual descollaban las muchachas bonitas y los disfraces de gusto, sobresaliendo una comparsa de lindas to-

reras capaces de dar el quiebro á cualquiera.

Una escogida orquesta amenizó estos bailes que se han celebrado con tan extraordinario éxito.

La Aurora

En este salón también se rindió fervoroso culto á Terpsicore. El local se hallaba caprichosamente adornado con ramaje, y las banderas española, francesa y portuguesa, entrelazadas.

Abundaban las hermosuras, y los disfraces bonitos; se prodigaban las bromas, y la gente se divertía sin descanso, en medio del mayor orden.

Otros bailes

En «El Pensamiento» había igualmente bastante concurrencia, contándose entre ella buen número de bulliciosas máscaras.

El «Frontón Polo» estuvo regularmente concurrido.

Nuevo sello

Se asegura que va á ponerse en circulación un nuevo sello, que será suplementario, de 15 céntimos, y adherido á las cartas con el franqueo ordinario, dará á la correspondencia el carácter de urgente.

Las cartas así franqueadas serán conducidas en valija especial y entregadas en las estaciones de ferrocarriles, donde habrá un funcionario de correos para ordenar en el acto la distribución, que se efectuará por medio de tándems de ciclistas.

El sello es apaisado, análogo al «express» de los Estados Unidos; lleva un caballo en el centro, dos cariatídes á los lados y las inscripciones «Correspondencia urgente.—Correos».

Su color es rojo sobre fondo blanco.

Todas las misas, ya encargadas, que se celebren el día 10 del corriente, en la Iglesia de San Miguel, de ocho á once de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la Srta. D.ª María de la Concepción Alvarez Ginovés (q. e. p. d.)

Sus hermanos y demás familia, ruegan á sus numerosos amigos la asistencia á aquéllas, así como una oración por el alma de la finada.

Hay indulgencias concedidas por varios señores Obispos en la forma acostumbrada por la Iglesia.

LA COMPARSA OBRERA

Esta mañana se ha acercado á nuestra redacción una comisión de obreros de los que formaban la comparsa que estos días ha recorrido las calles de Segovia, para hacernos constar que dicha comparsa no tiene

afiliación política alguna, ni sus coplas están inspiradas en sentido socialista, según decíamos en nuestro número del día 6.

Nuestro propósito no era el que han interpretado los obreros de referencia, pues por nuestro sueldo no se deduce que la comparsa obrera ostentara matiz político alguno, sino que las coplas por ella cantadas, eran de un marcado sabor socialista, como en efecto lo parecen.

De todas maneras, dicha comisión quiere hacer constar que tampoco tiene ese sabor que nosotros la atribulamos, y si un marcado sabor local, esto es, un sabor por el que se exteriorizan las desdichas y aficciones por que atraviesa la clase jornalera de Segovia.

Conste así para tranquilidad y satisfacción de los interesados.

Al mismo tiempo nos han hecho presente su reconocimiento á nuestro periódico por el favor que les ha dispensado ocupándose de su comparsa, gratitud que hacen extensiva á toda la prensa de esta capital y al público en general, por la buena acogida que le han dispensado.

CASINO MILITAR

El baile de anoche

Ayer de seis á diez de la noche se dió en este elegante Casino, el segundo de los bailes de máscaras anunciados, el cual, como todos los dados en este Círculo, resultó muy brillante y animado.

Allí se vieron lindas señoritas y lucidos disfraces que realizaban más y más la brillantez del baile, siendo muy admirado el elegante y caprichoso disfraz que llevaba la señorita de Iriarte, que realizaba su hermosura con el típico traje de gitana, y el de las Srtas. Orduña y Colomé por el exquisito gusto con que lucían el mantón de Manila y el tocado.

Lo más selecto y distinguido de la buena sociedad segoviana se hallaba congregada en el amplio salón del Casino, siendo pálido todo cuanto pudieramos decir, ya que por todos es conocida la espléndidez y elegancia que dominan en todos los bailes organizados por tan aristócrata sociedad.

Para encarecer la brillantez de esta fiesta, bastará citar los nombres de las señoras y señoritas que concurren á ella, y con esto queda hecho el mejor elogio del baile dado anoche en el Casino Militar.

Allí estaban las señoras y señoritas de Canterac, Moltó, Villa, Gómez del Pozo, Fernández Ulloa, Colomé, Hermoso, Matabuena, Agullar, Orduña, Vaccani, Iriarte, Zaragoza, Rubio, Burcet, Galvez, Sellés, Moreno, Piró, Otero, Pirla, Roig, Galindo, Zúñiga, Moreno Guerra, Catalán, Láinez, Carretero, Monedero, Méndez, Guitián, Heredia, Martitegui, Moya, García, Eideix, Vallejo, Quintano, Guix, Toro, Sala, Roca Mérel, Rey, Ugarte, Baeza, Rivas, Arbeiza y Baraibar.

dencia para todos los que padecían á su alrededor.

Después la llevó delante del rey, á quien Marta saludó con su acostumbrada modestia.

—Ya os tenemos aquí, buena hermana,—dijo Luis XVIII con acento de sincera afectación;—hace tiempo que deseaba veros, porque es bien notable encontrar una mujer cuyo nombre le ha llamado á uno la atención en el destierro y luego llega también su fama continuamente hasta las gradas del trono.

—Yo me conceptúo dichosa con que V. M. haya fijado su atención en mí—dijo Marta.

—Os doy gracias,—repuso el rey,—por los cuidados que por tanto tiempo habeis prodigado á los súbditos de mis Estados, y con el objeto de que en adelante esos socorros os sean menos penosos, os señalo una pensión de mil doscientas libras de mi caja particular.

—Gracias, señor,—dijo Marta inclinándose,—porque aliviando aun algunas desgracias, moriré contenta.

—Vivid, sor Marta; vivid largo tiempo para ejecutar el bien,—la dijo el rey.

Y al mismo tiempo hizo un signo de cordial saludo á la religiosa y se separó de ella.

Luis XVIII continuó su marcha, otorgando su real palabra á los que le eran presentados. Cuando abandonó la galería, la multitud se dispersó.

En aquellos momentos el favor del rey llamaba hacia sor Marta las manifestaciones de las gentes de la corte y cada cual procuraba acercarse á ella y dirigirla algunos cumplimientos.

La religiosa dirige nuevamente su vista hacia la mujer en quien antes se había fijado con insistencia, y la ve retirarse lentamente bajando sus párpados de manera que parecían detener ú ocultar una lágrima.

Marta tomó en seguida el camino de su domicilio.

Entrada en él, no se detiene más que el tiempo necesario para contar á su familia la benévola acogida que había merecido del soberano y la pensión que le había concedido.

Despojóse inmediatamente de todas sus condecoraciones para no llamar la atención,

colocó en su bolsillo la carta en que se la citaba para la plaza Real, y salió otra vez á la calle. El reloj de los Ministros marcaba las tres de la tarde, y esta era seguramente la hora que se le indicaba.

No tuvo más que bajar la calle de la Chaussée-des-Minimos para llegar á la plaza Real. Una vez allí, sor Marta esperó hasta saber el objeto de la segunda cita.

XXIII

Los conjuradores

Marta, recorriendo la plaza real, no notó más que el aspecto ordinario de un paseo público. Un pálido sol bañaba las últimas y amarillentas hojas de los árboles y algunas que otras flores otoñadas. Los niños jugaban al lado de sus parientes ó niñeras, y la concurrencia paseaba al rededor de una verja que rodeaba el pedestal donde se había elevado la estatua de bronce del rey Luis XIII, derribada durante la revolución y no sustituida aún por otra.

La religiosa abandonó aquel punto, en la

seguridad de que no era allí donde se la esperaba.

Recorrió después varias calles casi solitarias, y al llegar á la extremidad occidental de la plaza, hacia los últimos plantíos de árboles, vió un grupo de personas sentadas unas sobre un banco circular, y otras sobre sillas de tijera ó en el suelo.

En aquella reunión llamaron la atención de Marta varias particularidades.

Desde luego le pareció que había demasiada gente reunida en aquel punto, mientras que los otros extremos de la plaza se hallaban solitarios. No tardó mucho en fijarse en que aquellas personas la dirigían constantemente sus miradas.

Otra observación la sorprendió también, y era que la dama á quien había visto en la corte, se hallaba sobre aquel banco, adornada con un sencillo sombrero y envuelta en un capuchón de seda oscuro.

La religiosa se detuvo á algunos pasos, pensando que haría mal en alejarse, puesto que sin duda era allí donde se la había citado,

CARTERA DE MADRID

NOTAS POLÍTICAS

Ha sido negada por los ministeriales la noticia circulada ayer de que el Gobierno se halla dispuesto a adelantar la apertura de las Cortes...

Desde luego — manifestaban — puede asegurarse que las Cámaras no podrán reunirse antes de mitad de Abril.

Desmintió ayer el ministro de la Gobernación la especie propalada por un periódico de la mañana de que el señor Villaverde se encuentra delicado de salud...

El presidente del Consejo y los ministros de Gobernación y Hacienda, a quienes correspondía despachar con el rey, no pudieron verificarlo por haber salido S. M. en automóvil con dirección a Talavera.

En el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde en la Presidencia, será examinado el presupuesto de Agricultura.

El embajador de Rusia en Madrid ha remitido al ministerio de Estado cuatro cuadros del siglo XVII con marcos de la misma época...

La Junta del Centenario, agradecida al obsequio del distinguido diplomático, ha acordado que los cuadros en cuestión se coloquen como adorno en el local donde se celebre la Exposición bibliográfica cervantina.

Ayer visitó al ministro de Hacienda su compañero el de Marina. Parece ser que la entrevista no tuvo carácter político alguno.

El Sr. Villaverde, que permaneció durante toda la tarde de ayer en su residencia oficial, recibió, entre otras visitas, las de los Sres. D. Adolfo Calzado y el gobernador de Santander.

DE LA GUERRA

La batalla que en las inmediaciones de Mukden están librando los rusos y japoneses prosigue con feroz encarnizamiento, peleándose por ambas partes con vigor inaudito.

Las tropas moscovitas han logrado rechazar numerosos ataques de los japoneses, haciendo en estos una verdadera carnicería, y causándoles bajas que se calculan en sesenta mil, entre muertos y heridos.

En esta batalla, que se considera decisiva, toma parte más de un millón de hombres, con tres mil cañones, ocupando los combatientes una línea de ciento cincuenta kilómetros.

El Estado Mayor ruso abraza la confianza de que la victoria habrá de ser para las armas moscovitas.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Superintendente Administrador del Hospital de la Misericordia de esta ciudad el Dr. D. José Cardeñoso Monje, Arcipreste de la Catedral y Provisor y Vicario general de este Obispado.

Dadas las recomendables condiciones de celo y rectitud que adoran al Sr. Cardeñoso nos parece un nombramiento muy acertado y que ha de satisfacer por completo las aspiraciones y propósitos del Ilmo. Sr. Obispo, en bien de tan útil e importante Establecimiento que supo él colocar a una envidiable altura en el mismo cargo.

Felicitemos cordialmente al señor Cardeñoso.

Hoy han celebrado sus días, nuestros buenos amigos D. Julián Otero y D. Juan Catáneo, habiendo recibido muchas felicitaciones a las cuales unimos las nuestras.

Aprobado por el ayuntamiento el proyecto de alineación y apertura de calle de San Agustín a la Plaza Mayor, por la calle de Reoyo de esta capital, se anuncia al público para que todas las personas que lo deseen puedan examinar el expediente instruido y entablar contra el mismo las reclamaciones que crean oportunas.

Para curar el estómago é intestinos no hay específico como el Elixir Vida estomacal de Sacristán. Pídase en Farmacias.

Se indica para cura económica de la parroquia de San Millán, al ilustrado y virtuoso presbítero D. Pedro Gozalo.

En el «Boletín Oficial» extraordinario, correspondiente al día de ayer se publica la lista de interventores que han de actuar en las diferentes secciones, el domingo 12, día de las elecciones a Diputados provinciales.

Boda

Mañana a las ocho y media contraerá matrimonio en la iglesia de San Martín, D. Felicitísimo Blázquez Gutiérrez, hijo de nuestro estimado amigo el secretario municipal de Cantalejo, con Doña Ramona Sanz García, acaudalada propietaria del pueblo de Casla.

Por adelantado enviamos nuestra felicitación al nuevo matrimonio.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Ya restablecido de su enfermedad hoy ha vuelto á encargarse de la alcaldía, D. Saturio Entero.

Todos los viernes á las tres y media de la tarde, se celebrará el Via-Crucis en la iglesia de San Martín, y los domingos á la misma hora, habrá ejercicio y sermón, estando el del próximo domingo á cargo del cura párroco, D. Eugenio Sanz.

—En la citada iglesia dará principio el sábado, á las seis de la tarde, la novena al Glorioso Patriarca San José.

Esta noche si se reúne número bastante de concejales, celebrará sesión el Ayuntamiento.

Por el Licor del Polo la hermosura de más de una mujer ha resultado, y al mirar una boca fresca y pura más de un hombre se ha visto enamorado.

Confirmándose nuestras noticias, hoy han empezado las importantes obras que han de llevarse á cabo en la fachada principal del edificio de la Academia de Artillería.

Subastas

El día 16 á las once de la mañana tendrá lugar en Villeguillo la tercera subasta de cinco pinos del monte denominado «El pinar» bajo el tipo de tasación de 10 pesetas.

—El día 18 á las once se celebrará en Fuentepelayo la segunda subasta de 16 maderas y 4 trozos leñosos del monte denominado «Pinares de la Cañada», bajo la tasación de 50 pesetas.

—El día 20 de diez á doce de la mañana se verificará en Campo de San Pedro, la venta en pública subasta de una vigía de choyo y su ramaje, y bajo el tipo de 10 pesetas.

Aprovechando la esplendor del día, hoy ha ido mucha gente de merienda á los alrededores de la población.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOYET. Premiado con medalla de oro. Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina. Precio, 3 pesetas franco. Farmacia, Escuderos, 4.

Últimas publicaciones de D. Martín Chico.

PROGRAMAS cíclico-concéntricos de primera enseñanza, en tres grados.

Primera obra completa de este género publicada en España.

Declarada de texto por R. O. de julio último.

PATRIA.—Lecturas nacionales. Declarada de texto y premiada en el concurso abierto por la Junta de Fomento Naval con motivo de la coronación de S. M. el Rey. Segunda edición.

Prosa, verso, impreso, manuscrito.

De venta en la librería del DIARIO DE AVISOS.

Juzgado municipal

Hoy se han registrado tres nacimientos y dos defunciones.

MERCADOS

Rioseco 6

Las entradas de hoy se limitan á 80 fanegas, pagadas á 52 reales.

Tendencia firme.

Tiempo variable.

El Corresponsal.

Barcelona 6

El mercado de trigo, sigue paralizado. Se han hecho pocas operaciones.

Vendióse el trigo de Yanguas á 53'25 reales las 94 libras, y el de Peñafiel á 53.

Han llegado 10 vagones. El Corresponsal.

Mava del Rey 6

Han entrado 100 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron á 51'50 y 51'75 reales las 94 libras.

Tendencia sostenida. Tiempo frío y de nieves. El Corresponsal.

Medina del Campo 6

La entrada en este mercado ha sido de 900 fanegas de trigo, cedidas á 52'50 reales las 94 libras.

Centeno á 42. Cebada á 36. Algarrobas á 49. La tendencia es sostenida. Tiempo bueno. El Corresponsal.

Valladolid 6

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 30 fanegas de trigo á 53'50 reales las 94 libras.

Tendencia firme. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo á 53'25 reales las 94 libras.

Centeno 100 id. á 43 id. id. Tendencia sostenida. Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 40'50 pesetas.

Clases blancas y buenas, á 39'50 id. Idem corrientes, á 38'50 id. Idem de segunda buenas á 37'50 id. los 100 kilos y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, á 13'50 reales; cuarta á 11; comidilla á 9'50; salvado ancho á 9.

Tiempo es de vientos. El Corresponsal.

Santa María de Nieva 6

He aquí los precios que rigieron: Trigo bueno á 52 reales fanega. Centeno á 40. Cebada á 36. Avena á 20.

Algarrobas á 50. Garbanzos superiores á 215. Idem regulares á 170. Idem medianos á 92. Patatas á 6 reales arroba. El Corresponsal.

Ávila 6

En el mercado de hoy entraron 100 fanegas de trigo, que se cedieron á 53 reales, con tendencia firme.

Hay regular animación. Tiempo aspero. Estado de los campos, regular. El Corresponsal.

Peñafiel 6

Hoy entraron en este mercado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 52'50 reales las 94 libras.

Avena á 26. Yeros á 48. Se han embarcado con destino á Barcelona 1 vagones de trigo, y 1 de harina para Poó.

Tendencia sostenida. Tiempo crudo. El Corresponsal.

Salamanca 6

En el mercado de esta plaza cotizase nominalmente el trigo á 53 reales.

En Tejares entraron 50 fanegas y en Chamberí 140.

En ambos mercados se cotizó á 52'75 y 53 reales las 94 libras. El Corresponsal.

Guía de viajeros

Salida de trenes

Para Madrid.—A las 4'35 mañana; 6'24 mañana; 8'12 mañana; 2'25 tarde; y 6'39 tarde (este último, los martes, jueves y sábados).

Para Medina.—A las 11'51 mañana (jueves, miércoles y viernes); 1'50 tarde; 9'25 noche; y 10'12 noche.

Despacho de la correspondencia

En la Administración de correos se despacharán al público, los certificados, pliegos de valores declarados y objetos asegurados, de 10 á 12 y de 3 á 5 de la tarde.

Los apartados, de siete y media á 8 de la mañana. Los impresos y muestras sin valor, de 10 á 12. La correspondencia oficial puede entregarse de once y media á doce, y de dos á dos y media. Se hará la recogida en los buzones á las once y media y á las ocho de la noche.

La cocina del DIARIO.

PLATO DEL DÍA

Ostras fritas á la provenzal

Escaldar ligeramente en un poco de vino blanco dos ó tres docenas de ostras. Escurrirlas. Lavarlas. Secarlas con un paño. Disponerlas en un plato. Sazonarlas con pimienta y perejil picado y rociarlas con aceite. Tomarlas luego de dos en dos, bañarlas en pastas de freír y ponerlas á gran fritura caliente.

Cuando la pasta haya tomado color y esté seca, escurrir las ostras, salarlas y colocarlas formando pirámide en una servilleta doblada, circuyéndolas con perejil frito y limones partidos.

Pasatiempos.

CANTARES BATURROS

Tengo catorce gallinas y no riñen cuasi nunca. Si se golviesen mujeres no podrían estar juntas.

—

Pá Navidá al deputau juí á regalale un capón y me dió un rial de propina. ¡Baratico le salió!

—

Al burrico de tu padre l'hi compran albarda nueva. ¡Güena envidia va á pasar tu primo cuando lo sepa!

—

MINIATURA

—¿Me amas mucho?—preguntaste cierto día con anhelo, fijando tus lindos ojos en mis tristes ojos negros.

Y aun cuando yo responderte no pude en aquel momento, lo que mis labios callaron, mis miradas te dijeron.

—

Enrique Franco.

GEOGLÍFICO COMPRIMIDO (POR GARRIDO)

Contra

(La solución mañana)

(Solución al jeroglífico comprimido);

TRABAJO

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 8, 5 tarde

El Gobernador de Madrid

El ministro de la Gobernación ha desmentido esta mañana que sea cierto que el gobernador civil de Madrid, conde de San Luis, haya presentado la dimisión de su cargo como consecuencia de la actitud adoptada por autores y empresas con el pleito teatral de la media hora, añadiendo que aunque la presentara no le sería admitida, porque tanto el ministro como el Gobierno, se encuentran en un todo conformes con las gestiones por éste realizadas.

El Consejo de hoy

En el Consejo de ministros que esta tarde se celebrará en la presidencia, se ocuparán los ministros sobre el presupuesto del ministro de Agricultura.

Conferenciando

El ministro de Hacienda ha dicho que celebrará varias conferencias con el presidente del Consejo, para que en breve quede ultimado el presupuesto y como consecuencia la mayor parte de la labor legislativa.

Despachando con el Rey

El ministro de Marina que hoy ha despachado con S. M. no puso á la firma regia decreto alguno de importancia.

La escuadra española

La escuadra española fondeada en Cádiz, está realizando preparativos para los nuevos viajes de instrucción que en breve comenzarán.

Se desconoce el itinerario que lleve.

De regreso

Esta mañana ha regresado á Madrid de vuelta de Bélgica, el general de la Armada señor Víctor Concas, que marchó á aquel país para asistir al Congreso marítimo que se celebró en Amberes.

Firma

S. M. ha firmado hoy un decreto de Guerra, por el que se le concede al Capitán de Caballería D. Luis Carvajal la cruz blanca del mérito militar, como recompensa al donativo de dos automóviles que ha regalado al regimiento mixto de Ingenieros de guarnición en esta corte.

Capilla en Palacio

Con asistencia de numeroso público, se ha verificado esta mañana en Palacio la fiesta religiosa del miércoles de ceniza.

A las once en punto penetró en la Capilla real S. M. el rey que vestía uniforme de Capitán general, con las cruces del Toisón de oro y Carlos III y banda de Carlos III.

En el pecho ostentaba las cruces de las órdenes religiosas.

Cerraban la comitiva los jefes superiores de palacio y jefes y oficiales de los reales cuerpos de alabarderos y Escolta Real.

¿Cierre de teatros?

Se asegura que mañana jueves, cerrarán sus puertas todos los teatros como consecuencia de la actitud adoptada por el Gobernador Civil.

Rusos y japoneses

Telegramas recibidos de Berlín, dan cuenta de haber sido derrotada el ala derecha del ejército ruso que defiende á Mukden retirándose con gran orden hacia Kielig.

Los japoneses, cañonearon con bastante vigor, durante todo el día, esta última plaza, realizando los rusos varios contraataques que fueron resistidos heroicamente por los japoneses.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 78'55

Amortizable al 5 por 100. ... 98'30

Acciones del Banco..... 455'00

Acciones de Tabacos..... 409'00

CAMBIOS

París á la vista..... 31'60

Londres á la vista..... 33'14

ZÁRRAGA.

Boletín religioso.

Santos del día 9

Santas Francisca, viuda, y Catalina de Bolonia.

Cambio de sombreros

La noche del lunes en el Casino de la Unión, equivocadamente cambiaron un sombrero, dejando otro, el cual puede recoger en dicho Casino. El sombrero cambiado tiene en el interior las iniciales J. Z., y es de la sombrerería de Arias, calle Espoz y Mina, Madrid. Se replica su devolución en el Casino.

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... (SRES. ROLDOS Y COMP.ª, Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP.ª, Puertaferri, 18.)

# SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Madrid... (SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.)

## Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

JUNTA DE FOMENTO NAVAL

### MONTEPIÓ NAVAL

Exceso de garantía: 125.000 pesetas.

Depositarlo: El Banco de España.

El Montepío Naval facilita, por la cuota de 5 pesetas mensuales, durante 120 meses, al término de los doce años de inscripción:

Dote á los hijos.

Crédito para establecerse.

Capital para convertirse de obreros en patronos. Retiro para la vejez.

El Montepío Naval permite hasta los obreros más humildes que, pagando media cuota de 2'50 pesetas al mes, durante 120 meses, logren á los 12 años un capital importante que les asegure medios de vida.

Representante exclusivo en la provincia: F. Navarrete, Puente Muerte y Vida, 7.

### BEBIDA DE LOPEZ

contra el

## REUMA

(Preparada por M. López y Vélez, Farmacéutico, hijo de J. López)

Cura toda clase de dolores reumáticos, ya sean recientes ó crónicos

El éxito creciente que obtiene en toda España la BEBIDA DE LOPEZ, y el ser recomendada por distinguidos médicos, es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López, Peligros, 4, Farmacia del Dr. Zúñiga, y Centros de específicos.

(Escribanse siempre las etiquetas rojas y tinta negra de la casa Viuda de López.)

Depósito exclusivo y venta para Segovia: Escuderos, 4, Farmacia LI.OVET.

### LA HARINA MALTEADA VIAL

AUTODIGESTIVA

es la única que se digiere por sí sola

ALIMENTO DE LOS NIÑOS

Recomendada para los NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE, durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también á los estómagos delicados y á todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne. Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíuticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne. y en todas las Farmacias.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en

48 HORAS

Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga; Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

### Venta

de una casa sita en la calle del Licenciado Peralta, núm. 1, de esta ciudad.

Para tratar, con D. Epifanio Martín, Escuderos, 22.

### VINO Y JARABE de Quina y Hierro

de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>

Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la celebre QUININA de PELLETIER, príncipal de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, el Linfatisimo y otras dolencias immanes del Empobrecimiento de la Sangre.

PARIS 8, rue Vivienne y todas las Farmacias. Descartar de las imitaciones y falsificaciones.

### Solución Benedicto glicero-fosfato de cal con Creosotal.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cuéllar: Farmacia de viuda de Lozano. En Sangarcía: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. F. de Droguería General.

### CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

### COMPANIA COLONIAL TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

### LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

### JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

### NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoes que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

### ASEPTINA

SABAÑONES REVENTADOS Ó ULCERADOS, HERPES, ÚLCERAS, GRIETAS EN LÓS PECHOS Y DEMÁS ENFERMEDADES DE LA PIEL, SE CURAN RAPIDAMENTE CON LA POMADA ASEPTINA.

Depósito: Farmacia de Sanz Alvaro,

Muerte y Vida 6, Segovia.

### VENTA

El día 10 de los corrientes, y á las once de la mañana, tendrá lugar en la Notaría de D. Angel de Arce Rodríguez, Juan Bravo, 35, la venta en pública subasta de la casa situada en esta ciudad, barrio de San Lorenzo y su calle de los Vargas, núm. 1, perteneciente á la iglesia de El Salvador, como casa Rectoral; bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha Notaría.

Segovia 1.º de Marzo de 1905.—El Párroco de El Salvador, Licenciado Luis Diaz Cazorro.

### EMPLASTOS POROSOS de ALLECK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres)



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

Los Emplastos de Alleck son los originales y los únicos genuinos.



Para Reumatismo ó dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Pleo Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requerida aplicándolo según se demuestra.

AVISO.—Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alleck han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanativas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alleck. Además, son absolutamente sanos, porque no tienen bellacón, Opio, ni ningún otro veneno. Insista Vd. en que le vendan el genuino.

### PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & Ca., Barcelona.

### Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálico, cura el 99 por 100 de los sufrimientos del es-

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y elcrosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come mas, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los Hoces de masa. Es de éxi-

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos coas-tantes. Erijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.